

Van: Avanti-news <avanti-news-bounces@avanti4.be> namens Avanti
<info@avanti4.be>
Verzonden: donderdag 26 juni 2014 18:16
Aan: avanti-news@avanti4.be
Onderwerp: [Avanti] Nouveau sur Avanti - Newsletter n°78
Bijlagen: ATT00001.txt



Nouveau sur Avanti Newsletter n°78 – 26 juin 2014

Suivez nous sur [Facebook](#) ou [Twitter](#)

Votre avis nous intéresse ! Pour nous contacter ou pour toute collaboration : info@avanti4.be

Au sommaire

Analyses

Pourquoi l'Irak se déchire-t-il ?

Ashley Smith



La prise de la deuxième plus grande ville d'Irak, Mossoul, suivie de la percée militaire des insurgés opérant sous la bannière de l'Etat islamique en Irak et au Levant (EIIL) a fait exploser une nouvelle guerre civile qui pourrait intensifier les conflits religieux dans tout le Moyen-Orient. L'Iran vient d'envoyer Qasem Soleimani, commandant d'une division d'élite de la Garde révolutionnaire, accompagné de conseillers et de 2.000 soldats, à Bagdad pour (...)

Aux origines de la crise en Irak

Andrew Cheeseman, Mick Armstrong



L'avancée fulgurante des djihadistes de l'Etat islamique de l'Irak et du Levant dans le nord de l'Irak a amené médias et journalistes à revenir sur les événements des dernières années pour tenter d'expliquer l'effondrement brutal de l'armée irakienne et le soutien accordé par une partie de la population sunnite aux djihadistes. Ces retours en arrière remontent à la guerre lancée par Georges Bush fils en 2003 qui aboutit à la chute de Saddam Hussein, ou à (...)

Russie : « La crise économique naissante se transformera tôt ou tard en crise sociale et politique ». Entretien avec Ilya Budraitskis

Anton Thun, Ilya Boudraitskis



Le militant marxiste russe Ilya Budraitskis, membre du Mouvement Socialiste de Russie (Rossiyskoye Socialisticheskoye Dvizheniye, section russe de la IVe Internationale) analyse ici les contradictions du régime de Poutine en Russie, la crise économique naissante, ses probables conséquences, la question de l'annexion de la Crimée et les divisions au sein de la gauche russe. A noter que cet entretien, mené par Anton Thun pour la revue allemande « (...) »

Elections européennes aux Pays-Bas : des changements silencieux mais profonds

Will Wroth



On s'attendait à ce que le populiste et xénophobe radical Geert Wilders allait complètement bouleverser l'espace politique de la droite ; que le Parti Socialiste (SP, gauche radicale, NdT), « également anti-UE » (selon l'image diffusée par les médias), bénéficierait d'un vote protestataire suffisamment grand que pour mettre K.O la gauche traditionnelle et que la participation électorale atteindrait un minimum historique, à la mesure de l'indignation, de (...) »

Actualités

Samedi 28 juin : Meeting pour la victoire de Mamadou Bah

Denis Desbonnet

Non au béton, Oui aux chicons !

Collectif

Solidarité avec les luttes sociales au Brésil

Collectif

Débats/Theorie/Histoire

PTB : Se débarrasser du stalinisme, mais comment ?

Erik Demeester, Jean Peltier



Le PTB/PVDA a réalisé une percée nationale aux élections du 25 mai mais celle-ci a été plus marquée en Wallonie (5,8%) et à Bruxelles (3,9%) qu'en Flandre (2,5%), ce qui explique que tous les nouveaux députés, tant fédéraux que régionaux, ont été élus en Wallonie et à Bruxelles. En particulier, Peter Mertens, président du Parti, rate de peu à 2000 voix près un siège à Anvers. Il obtient quand même 26.000 voix de préférence (131 députés élus au parlement fédéral (...) »

Les révolutions bourgeoises ont-elles existé ?

Robert Lochhead



Depuis la fin du XIXe siècle s'était imposée au sein du marxisme une conception des « révolutions bourgeoises » qui, rejoignant une tradition commémorative de mouvements démocratiques bourgeois, ou petits-bourgeois, ou encore sociaux-démocrates, s'est vulgarisée très largement, influençant dans de nombreux pays toute une culture historique dominante, tout en conférant au concept de « révolution bourgeoise » une étiquette de provenance marxiste, et même (...) »

Vidéos

La violence des riches

Yannick Bovy



Voici un couple de sociologues qui cogne dur et parle clair. Entretien avec Monique et Michel Pinçon-Charlot, autour de leur livre « La violence des riches — Chronique d'une immense casse sociale » (Éditions Zones — La Découverte 2013).

Pour vous désinscrire, envoyez un mail (vide) à l'adresse avanti-news-leave@avanti4.be ou rendez-vous sur <http://www.avanti4.be/spip.php?page=news>